

8ª de las Corridas Generales. Toros de Puerto de San Lorenzo para Ponce, Diego Urdiales y Roca Rey

Si en una feria de mínimo cinco festejos había matadores que toreaban al menos dos tardes, era costumbre reunirlos en un solo cartel en alguna de esas bazas. Los carteles de ferias se hacían solo con toreros de los de al menos dos tardes, que, visto con la perspectiva del tiempo, parece hasta una categoría.

Del torero que firma dos tardes de una feria se dice que hace doblete. No se decía antes tal. Simplemente se hacía. No cabía rechazar la proposición ni imponer condiciones ni ganadería. Prohibidos los vetos, regates y caprichos. Todo eso pasó hace tanto tiempo que parece otra época. Lo es.

Una figura del toreo lo era si en San Isidro toreaba tres tardes y no dos o tan solo una; y lo mismo en Sevilla, Valencia, Pamplona, Zaragoza y, naturalmente, Bilbao. Solo en Sevilla se siguen observando muy en parte los viejos usos. Este año, por ejemplo, Morante y Manzanares firmaron cuatro tardes de abono, no todas en la Feria de Abril, pero, dentro de un programa de once corridas de feria, las tres de Morante y las dos de Manzanares, que no coincidieron, resulta proporción aceptable.

Tres de los cuatro toreros de doblete en Bilbao se juntan este sábado en el mismo cartel. Y, aunque no sea un acontecimiento, lo parece. Primero, porque el uso estaba casi desarraigado. Y, luego, porque el sábado empezaba a ser la tercera fecha maldita de la semana. El refuerzo del sábado y del puente –el domingo es otra historia- redundará en beneficio de la semana toda.

El viento, a favor: la corrida de Puerto de San Lorenzo, premiada el año pasado como la mejor de las siete de entonces, y única presencia del encaste Atanasio-Lisardo en el abono; Ponce

capítulo segundo; y la segunda comparecencia de Diego Urdiales, que firmó el miércoles los mejores pasajes de la semana y el toreo de mayor calidad, y de Roca Rey, bendecido por la fortuna en el sorteo y capaz de resolver un compromiso delicado. Hay ambiente.